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回答数

年齢 人数 ％
20代 15 16%
30代 12 13%
40代 33 35%
50代 27 29%
60代以上 7 7%

94 100%

人数 ％
とても満足 37 39%
満足 48 51%
普通 9 10%

94 100%

人数 ％
とても満足 48 51%
満足 43 46%
普通 3 3%

94 100%

開催日 6月18日（土）

　　令和4年度　第１回　リレー研修 　アンケート集計（公社）鹿児島県栄養士会

参加申込数 190名

第１回アンケート回答 　94名

アンケート回答年齢

講義２　診療報酬改定の骨子の疑義解釈

講義１　医療・介護の関連性・共通性
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２）診療報酬改定の骨子の疑義解釈



　　令和4年度　第１回　リレー研修 　アンケート集計

■その他

オンライン研修は忙しい子育て世代にも嬉しい形式ですし、後日動画配信もあることも本当に助かります。今後もこのような形
式ですと、若い栄養士さんや子育て世代の栄養士さんも参加する可能性も高くなると思いました。ありがとうございます。

診療報酬改定に関して病院内でも研修があり、現在抜けがないか手探り状態中ですので、再確認になり助かります。勉強不足を
実感します。

今回の医療報酬改正についての基本をきくことができ、大変勉強になりました。

診療報酬に直接関連する職域にいないため、令和4年度診療報酬改定について、今回の研修会で初めて具体的な内容に触れまし
た。研修をきっかけに厚労省の「令和4年度診療報酬改定の基本方針（概要）」を確認し、まさに「保健医療行政は、時代を映
すもの！社会情勢によって、大きく変革するもの」と研修会資料の言葉を痛感しました。そして超少子化高齢社会とコロナ禍の
流れによるICTの利活用・デジタル化の波に、苦手だからと逃れられない時が来ていることを、今ひしひしと感じています。

■今後の研修開催について

診療報酬改定が、今後の管理栄養士の取り組み方に大きく影響することを学びました。とてもいい研修を受講できました。感謝
申し上げます。

普段、なかなか学習する機会の無い内容でしたが、分かり易くお話ししていただき勉強になりました。ありがとうございまし
た。

福祉分野で働いていますが、診療報酬改定についても学ぶ良い機会となりました。
改めて勉強し自分自身もスキルアップしていきたいです。

管理栄養士としてはまだ経験が浅いですが、今回の研修を受けて、病院や患者様の為にも可能な限りいろいろな研修を受けたい
と思いました。これからの研修も楽しみにしています。

今回の診療報酬改定の部分が分かり大変勉強になりました。

クリニックに勤めている管理栄養士が専門性を極めるにはどうしたらいいのか、どんな事ができるのか、ご活躍されてるかたの
お話を聞く機会があればうれしいです

診療報酬算定に向けて、要件、施設基準、疑義解釈など理解し、行動をおこしていかなければと思いました。ありがとうござい
ました。

７月９日の研修は仕事で受けられませんが　本は購入いたしました。今必要ないろいろな情報を知ることが出来、勉強すること
が出来てありがたいです

・油田先生　質問時に緊張してしまい（名前を申し上げなかったかもしれません）
　　　　　　失礼しました。
・7月9日（土）のNCPを学ぼう！研修会　参加希望です（楽しみにしております）

本日は中身の濃い研修会に参加させていただきありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。

す。色々と勉強をして、若い方々にも遅れないように、状況に応じた仕事が出来るように努力したいと思います。これからもよ
ろしくお願いします。

診療報酬改定等、詳しく分かり易いお話を解説頂き感謝申し上げます。
　パソコン等を使い慣れない身ですが、しっかり勉強していかなけばと思います。

管理栄養士の質が高まり、求められるものに応じるためにも、資格を取得し、向上していかなくてはと思いました。

特老で勤務しておりますが、SOAPをしっかり理解できていないので、SOAPを検索してみました。SOAPが書けるようになる
と多職種にカンファレンス時など栄養士の見解が説明しやすくなるかもと思いました。SOAPの書き方も学べたらうれしいで
す。本日は、ありがとうございました

今回の研修会で今年度の診療報酬改定、介護との関連性など解りやすくご講義いただきよく理解出来ました。それと共に今後、
病院の管理栄養士としての方向性を認識いたしました。根拠に基づく栄養管理、適切な栄養診断情報の作成提供が出来るよう自
己研鑽に努め、部署内のレベルアップを図りたいと思います。今後ともご指導よろしくお願いいたします。

５０代です。アナログ時代の人間としてはついて行くのも中々大変な時代になりました。時代の波に取り残されないように勉強
しなければと痛感します。

栄養ケアプロセスのPES報告についてしっかり学ぶ必要を感じました。

児玉先生の元気なお声も拝聴したいです。　毎回事務局の方々には感謝申し上げます。

■研修に関する質問・感想・今後の研修に関するご意見など

今後も仕事に役立てられるよう　勉強を続けていこうと思いました。

今後の情報管理を活用した管理栄養士の在り方、方向性を理解する事が出来ました。また若いスタッフにも資格取得に向けた後
押しになる貴重な講演でした。有難う御座いました。

なかなかライブ配信時に業務のため視聴できないので
YouTube配信が有難いです。今後も宜しくお願い致します。

詳細に分かり易く説明していただきありがとうございました。


